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吳大民弟兄安息禮拜證道 

2022年 11月 8日 

台灣新竹路德會聖道教會 – 講員：白霈德牧師 

 

奉耶穌的名，阿們。吳大民弟兄是一位基督徒。我想你們都知道這點。你們都知道

他是「信耶穌」的，但，你們或許不是非常了解一個人當「基督徒」一個人「信耶

穌」是什麼意思，希望現在透過這幾分鐘的證道你們可以多了解這些，特別了解大民

弟兄為什麼是個「信耶穌」的基督徒，並且，這對他的意義是什麼。 

 

我是基督教路德會聖道教會的牧師，白牧師。我們的教會算比較小---禮拜天早上參加

崇拜的人通常最多只到 30人左右。大民弟兄只有三、四年前才開始來我們教會。他

之前都是去別的教會。我們教會的人其實跟大民弟兄沒有那麼熟。。。至少在教會裏

面他的話不多。但是，有一點我們都非常清楚。大民弟兄有一個蠻堅定的信心---無論

怎麼樣，無論他遇到什麼困難---包括他這幾年很多不同身體的疼痛，他都知道，也都

很確信耶穌是他的救主。並且，耶穌是他，並任何人唯一的救主。在耶穌之外，人沒

有任何真正、長久的盼望。除了這個之外，我們關於大民弟兄知道的不是很多。我們

知道他本來在警察局，保安隊工作。(我們教會的陳教師本來也是警察，也是因此認識

大民。)我們教會也知道大民有妻子，有兩個兒子，一個女兒。但，大民弟兄是什麼樣

的人我們就是沒有那麼了解。 

 

但是，大民弟兄是什麼樣的人跟他當一位基督徒可以說是不太有關係的。那麼，大民

弟兄當基督徒一定是影響了他是什麼樣的人，沒錯。但是，任何一個人當基督徒最重

要的是跟耶穌基督是誰有關---耶穌是什麼樣的救主。是這樣：雖然我們教會的人不太

認識大民弟兄，但是，我們知道他一定有他的缺點---他不完美的地方---世界上每一個

人都有。其實，我們基督教的聖經就說我們人都有罪---這「罪」的意思就是不對的行

為、言語、思想與態度。我們就是不完美。但是，上帝是完美的、是聖潔的，是沒有

罪的。我們人如果想要與祂有好的關係---包括我們死的時候可以去祂那裏在天堂裏---

我們如果想要這樣的話，我們必須跟祂一樣是完美的。但是，大民弟兄不是。我也不

是。你們也都不是。怎麼辦？我們人就是沒有辦法---無論我們行多少善事、無論我們

多麼認真修煉、無論我們盡任何的努力---我們就是不可能達到上帝完美的標準。這樣

的話，我們世界上所有的人就是應該下地獄的。 

 

但是，但是，上帝愛我們。祂不要我們任何一個人下地獄。祂要我們所有的人跟祂在

一起；我們死之後，也就是到天堂去，永遠在那裏與祂同在。但是，上帝還是公義

的。祂還是有祂完美的標準---你不完美的話，你就是要受懲罰。所以，上帝怎麼解決

這問題？祂就是差遣祂的獨生愛子離開天堂來到世界上成為人---我們基督徒在聖誕節

的時候就是慶祝這個。這一位---又是上帝，又是人---就是耶穌。耶穌是世界上唯一的

人過個完全完美的生活---完全符合審判官上帝完美的條件。但，耶穌另一方面，為我

們---代替我們所有不完美的人受到我們自己罪人應該受到的上帝的懲罰。當耶穌死在

那十字架上的時候，祂就是在替我們受這懲罰。因為耶穌已經代替我們受這個，現在

我們所有世界上的人就不需要受！我們就是不必下地獄的！並且，耶穌第三日就從死

裡復活，勝過死亡、勝過我們的罪，也勝過撒但。當有人相信耶穌為他這樣做的時

候，他就是與耶穌基督連接在一起的。當人是與耶穌連接在一起的時候，耶穌所受的

懲罰就算是那人自己已經受了。耶穌的完美也就算是他自己的完美。 
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大民弟兄的確是「信耶穌」的。意思就是這個。關鍵不是大民弟兄做得怎麼樣，關鍵

是耶穌為大民弟兄所做的一切。上個禮拜一，當大民弟兄的身體死的時候---在那時

刻，因為大民就是與耶穌基督連接在一起的，所以，他的靈魂馬上就與上帝同在，大

民弟兄也已經沒有疼痛、沒有苦難，反而甚是喜樂的。現在世界上剩下他的軀體。很

快，他的軀體會被火化了，但，將來，在世界末日，也就是耶穌再次來到世界上的那

日，上帝會使大民軀體的骨灰復活---大民弟兄這樣就會有個榮耀，不朽壞的身體。他

的身體與靈魂又會在一起，也會一起永遠在天堂了。 

 

因此，基督徒真的不必怕死亡。死亡只是一個門讓我們進入上帝的祝福中。因此，基

督徒的喪禮，或安息禮拜也就是可以有喜樂、充滿盼望。當然我們同時也是難過。我

們一定想念我們所愛的親人。這是自然的，也是好的。但是，雖然我們自己難過，但

是，我們替大民弟兄快樂---因為他就是在喜樂當中。並且，我們雖然暫時不能跟他在

一起，但我們基督徒知道，將來，所有與大民弟兄一樣相信耶穌的人---我們將來會在

天堂的榮耀又在一起。我們期待這日子。 

 

這安息禮拜之後，大民弟兄的女兒，吳韶娟，會跟我們分享一點他跟他爸爸的關係。

韶娟當然會提到他爸爸的好處---這是好的，也是自然的---也是上帝的恩典給他們這美

好的關係，現在是美好的回憶。但韶娟也會提到他爸爸不是個完美的人。是的。沒有

人是。大民弟兄自己也很清楚他的缺點。雖然大民弟兄過世之前我沒有機會問他在他

的安息禮拜的時候他會想要我---他的牧師---說什麼，但是，我雖然沒有機會問他這個

問題，我可以蠻確定知道他的答案大概是什麼。「白牧師啊，請不要跟他們講我怎麼

樣。請你跟他們講耶穌。」就這樣。我蠻確定他會這麼說，這是因為他跟我講好多次

他多麼希望他的家人，多麼希望你們「信耶穌」。大民弟兄知道他自己非常需要耶

穌。他也知道，與耶穌連接是多麼好的事。大民也知道你們也非常需要耶穌。他當然

希望你們也可以領受到與耶穌連接的祝福。根據大民弟兄好幾次很清楚告訴我的這個

對你們的盼望，我希望你們所有還不相信耶穌的家人、朋友你們可以去教會。你們如

果住新竹的話，當然你們就可以去大民所去的我們這個教會。當然，新竹也有其它的

教會。你們如果住其它地方，台灣哪裏都有教會---如果需要的話，我也會很願意推薦

可以去哪一個。大民弟兄還在世界上的時候他的盼望全在於耶穌。大民現在已經開始

完整地享受他所盼望的。我真希望你們也可以領受到。奉耶穌的名。阿們。 


